
SIN  DUDAS  HEMOS  AVANZADO
EN LA INFORMATIZACIÓN DE LA
SOCIEDAD,  PERO  AÚN  QUEDA
MUCHO  POR  HACER,  SOBRE
TODO  EN  MATERIA  DE
GOBIERNO  Y  COMERCIO
ELECTRÓNICO

Así lo reconoció el ministro de Comunicaciones, Jorge Luis Perdomo Di-Lella;
quien junto a la presidenta ejecutiva de ETECSA, Mayra Arevich Marín; y la
presidenta  de  la  Unión  de  Informáticos  de  Cuba,  Ailyn  Febles  Estrada,  nos
actualizaron este miércoles sobre los avances y el impacto de la informática y las
telecomunicaciones en la economía y la sociedad cubana y sobre los principales
proyectos que se acometen en este estratégico sector,  en el  programa Mesa
Redonda de la Televisión Cubana.
Perdomo Di-Lella señaló que se continúa avanzando en la implementación de la
Política de Informatización de la Sociedad dentro de la Estrategia Económica y
Social aprobadas por el país, en medio de un escenario internacional y nacional
muy complejo; y de las dificultades provocadas por la pandemia de la COVID-19 y
el recrudecimiento del bloqueo.
Se  refirió  a  las  estrategias  y  acciones  que  se  acometen  en  el  país  para  el
desarrollo de las infraestructuras y los servicios públicos de telecomunicaciones,
cómo se utilizan, la prioridad que se le está dando al gobierno electrónico y al
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comercio  electrónico,  al  desarrollo  de  la  industria  informática  nacional  y  la
ciberseguridad, que continúan siendo para este año 2021 los retos y desafíos
principales del sector de las comunicaciones.
El titular del MINCOM señaló que el país ha avanzado de manera sostenida en el
desarrollo de la 2G (85,6% de cobertura), la 3G (70,5%) y la 4G (39,7%). Dijo que
ya son 6,6 millones los usuarios de telefonía móvil  y 4,5 millones los que se
conectan a Internet por datos móviles; se trabaja en el desarrollo de la banda
ancha para mejorar el acceso a Internet; se amplían los enlaces de conectividad
de los diferentes sectores de la economía y la sociedad; y se continúa impulsando
el despliegue de la televisión digital.
En el caso del gobierno electrónico, dijo, se trabaja para acercar cada vez más la
gestión del gobierno a los ciudadanos y la comunicación e interacción de las
autoridades con estos. En el caso del comercio electrónico trabajamos para que
los ciudadanos puedan acceder cada vez más a trámites, servicios y bienes de
manera digital, para que sea más fácil a las personas y más eficiente para las
empresas, aunque reconoció que aún es muy bajo el nivel de comercialización de
servicios por esa vía, que hoy solo abarca el 26%. Señaló, además, que con el
desarrollo de plataformas como Transfermóvil y EnZona estamos buscando lograr
la independencia tecnológica que demanda el país. No obstante, reconoció que
aún nos queda mucho por hacer, sobre todo en materia de gobierno electrónico y
comercio electrónico.
Referente a la industria informática nacional, dijo, que es muy transversal a la
economía,  e  incluye  a  empresas  estatales  de  desarrollo  de  software,
universidades, centros de investigación y trabajadores por cuenta propia, cuya
materia prima principal es el capital humano con conocimiento, que aglutina a
más de 43 mil profesionales formados por la Revolución; donde se priorizan la
creatividad y la innovación en la solución de problemas nacionales y locales; la
posibilidad  de  convertir  ideas  en  productos  y  servicios  que  solucionen
problemáticas en cada lugar; y el desarrollo de los Parques Tecnológicos como los
de la Universidad de Matanzas y la UCI.

En otro momento,  la  presidenta de ETECSA, Mayra Arevich,  se refirió  a  las
infraestructuras y los servicios de telecomunicaciones creados por ETECSA en el
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año 2020; las acciones ejecutadas para elevar el acceso de la población a la
Internet y a los servicios digitales, aún en medio de las complejas condiciones
impuestas por la COVID-19, lo cual generó un crecimiento de estas capacidades
en las zonas residenciales; se llegó a 6,6 millones de usuarios de líneas móvil;
creció casi 4 veces el tráfico de datos móvil y 2 veces el tráfico total; ya son 158
las  cabeceras  municipales  que  cuentan  con  acceso  a  la  4G  (quedando  10
municipios que se deben concluir  en el  mes de abril);  en tanto 1,2 millones
usuarios ya tienen acceso a Internet en zonas Wifi y 189 mil hogares lo hacen por
Nauta Hogar.
La presidenta de ETECSA reconoció el desarrollo e impacto de la plataforma
Transfermóvil  la  cual,  dijo,  ya  tiene  30  servicios  y  más  de  1,7  millones  de
usuarios. Se refirió, además, al impacto que tiene en el comercio electrónico como
plataforma facilitadora de servicios y pagos digitales, para lo cual insistió hay que
seguir trabajando en la promoción de la misma y en la elevación de la cultura de
la población en el empleo de esa aplicación para móviles.

Por otra parte, la presidenta de la Unión de Informáticos de Cuba, Ailyn Febles
Estrada, resaltó que la UIC llega el 7 de marzo a su quinto aniversario, con más
de 6 mil  miembros agrupados en más de 300 organizaciones de base en los
sectores estatal y no estatal. Se refirió a la UIC como plataforma integradora de
todos los actores del país que participan en la informatización de la sociedad; en
la  capacitación  de  los  ciudadanos  para  el  uso  de  estas  tecnologías;  y  en  la
formación y superación profesional de los miembros de la organización. También
habló de la UIC como espacio para el debate creativo, revolucionario y que aporte
al desarrollo económico y social del país; y sobre la necesidad de impulsar la
innovación como parte del desarrollo de las tecnologías de la información y la
comunicación.
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